

listischen Ausbeutungsverhältnissen zu halten und jede Bestrebung, die kapitalistische Gesellschaftsordnung anzutasten, zu unterdrücken. Der bürgerliche Staat und sein Recht sind das Hauptinstrument zur Aufrechterhaltung der kapitalistischen Gesellschaft.

Um die überlebte bürgerliche Gesellschaftsordnung zu beseitigen und die neue, sozialistische Gesellschaftsordnung zu errichten, ist der Klassenkampf der Arbeiterklasse notwendig. Die höchste Stufe dieses Klassenkampfes ist die sozialistische Revolution. Mit ihr vollzieht die von einer marxistisch-leninistischen Partei geleitete Arbeiterklasse im Bündnis mit anderen Werktätigen den Übergang vom Kapitalismus zum Sozialismus. Entscheidend für den Sieg der sozialistischen Revolution ist die Lösung der Machtfrage durch die Arbeiterklasse. „Der Übergang der Staatsmacht aus den Händen einer *Klasse* in die einer anderen ist das erste, wichtigste, grundlegende Merkmal einer *Revolution*, sowohl in der streng wissenschaftlichen wie auch in der praktisch-politischen Bedeutung dieses Begriffs.“<sup>8</sup> Die Hauptfrage jeder Revolution ist die Frage der Macht: „Welche Masse die Macht in den Händen hat, das entscheidet alles... Die Frage der Staatsmacht kann weder umgangen noch beiseite geschoben werden, denn das ist eben die Grundfrage, die in der Entwicklung der Revolution, in deren Innen- und Außenpolitik *alles* bestimmt.“<sup>9</sup> Das gilt uneingeschränkt auch für die sozialistische Revolution.

In der sozialistischen Revolution entbrennt ein besonders heftiger Kampf um die Staatsmacht. Die zu stürzende Bourgeoisie leistet dem Kampf der Arbeiterklasse und ihrer Verbündeten erbitterten Widerstand. Als hauptsächliches Mittel benutzt sie dazu ihre staatliche Macht. Die Arbeiterklasse hat ihre Aufmerksamkeit ebenfalls auf die Staatsfrage zu konzentrieren. Sie kann die sozialistische Revolution nur dann siegreich vollziehen, wenn es ihr gelingt, sich zur staatlich herrschenden Klasse zu erheben. Mit der Errichtung ihrer Staatsmacht gewinnt sie ein mächtiges Instrument, das sie zur Beseitigung der Ausbeutung des Menschen durch den Menschen, zur sozialistischen und kommunistischen Umgestaltung der Gesellschaft unbedingt braucht. Deshalb besteht die erste und wichtigste Aufgabe der sozialistischen Revolution darin, die staatliche Macht der Bourgeoisie zu stürzen, die Macht in den Händen der Arbeiterklasse zu konzentrieren und damit die Diktatur des Proletariats zu errichten. Die Arbeiterklasse benötigt ihre staatliche Macht, um die politische, ökonomische und ideologische Macht der Bourgeoisie für immer zu beseitigen, um sozialistische Produktions- und Gesellschaftsverhältnisse aufzubauen und den Aufbau des Sozialismus/Kommunismus vor allen konterrevolutionären Angriffen zu schützen.

Die erste siegreiche proletarische Revolution in der Geschichte war die Oktoberrevolution. Sie widerspiegelte die Haupttendenz der Entwicklung in der Welt, den Übergang vom Kapitalismus zum Sozialismus, und eröffnete eine neue Epoche, die Epoche des Zusammenbruchs des Kapitalismus und des Aufbaus des Sozialismus/Kommunismus. In der Oktoberrevolution errichtete die von der Partei der Bolschewiki geführte russische Arbeiterklasse den sozialistischen Sowjetstaat und verwirklichte mit ihm als Hauptinstrument die Aufgaben der sozialistischen Revolution und des sozialistischen Aufbaus.

8 W. I. Lenin, Werke, Bd. 24, Berlin 1972, S. 26.

9 W. I. Lenin, Werke, Bd. 25, Berlin 1972, S. 378.